

SABADO 11. DE MAYO DE 1811.

CORTES.



Dia 9. Parte del quarto ejército del dia 6. Los enemigos continúan sus trabajos: han montado 2 piezas en la batería del Palmar. En Chiclana se han formado 1800 infantes, y se han reforzado los puestos avanzados de sus inmediaciones con 500. Del dia 7 los enemigos continúan sus trabajos: han montado una pieza de á 18, y han conducido de Puerto Real al Trocadero otra de 16. Del dia 8. Los enemigos continúan sus trabajos: han montado una pieza en la batería del Cerro, y conducido otra desde Puerto Real á Chiclana, cuyos puestos avanzados han reforzado con 700 hombres.

Se exôneró al Sr. Roxas (á su instancia) de la Comision para visitar los presos, y exâminar las causas de notable atraso = A propuesta del Sr Giraldo se acordó: 1.º que de esta Comision se dé noticia á la Regencia para que comuniqué las órdenes correspondientes: 2.º que se autorice á la Comision para que por sí directamente pida á las otras Comisiones, Jueces, &c los expedientes y causas concernientes á su encargo.

Por el Ministerio de Guerra se ha dado cuenta de haber declarado la Regencia al Brigadier Ariza, gobernador que fué de Ciudad Rodrigo, fiel servidor del Rey, y vilmente asesinado en dicha Plaza: Item, de haberse dado orden para que el general Imaz pase al 5.º ejército, á fin de que allí se le juzgue como está mandado.

Se aprobó (segun proponia la Comision de empleos) que la Regencia á la mayor brevedad presente la planta de todas las oficinas y establecimientos públicos con su dictâmen sobre la reduccion de plazas y sueldos = Se aprobó la proposicion del Sr. Utges sobre que los Diputados eclesiasticos puedan abstenerse de votar en

los asuntos criminales. = Se aprobó la proposición del Sr. Pérez de Castro: que no pueda darse cuenta á las Córtes de solicitud para indulto de reo condenado por los tribunales, á no ser á propuesta del Consejo de Regencia; el qual en caso que lo juzgue conveniente por razones de interes público, lo expondrá á las Córtes para su determinación.

Despues de entregada á los Sres. Diputados comisionados la suma, ya anunciada, del producto del Conciso para el Hospital de S. Carlos, se han recibido el donativo indicado ayer, y los siguientes: D. J. F. O. 84 rs. = D. Sebastian Cándido Izquierdo 300. = D. Nicolas Brunet 300

Sr. Redactor del Conciso. Sírvase Vm. agregar á los desastres que ha causado en la Nacion el *Aviso á los hombres sensibles* del Sr. Villarino, que Vm. insertó en su periódico, esta corta cantidad de 15 duros, que para el hospital militar de S. Carlos remiten á Vm., ademas de otros ocho que entregaron á los Sres. Diputados Comisionados, los individuos de la Secretaría del Periódico de Córtes. La situacion de cada uno, en las actuales circunstancias, disculpa la tenuidad de la suma, que si hubiera de corresponder con los deseos, no solo bastaría para remediar los males del hospital, sino tambien todos los demas que sufre gloriosamente la Nacion. =

Cádiz 10 de Mayo. Cartas de Madrid del 17 del pasado participan que el célebre Longa, por cuya cabeza habia ofrecido quantiosas sumas el gobernador de Burgos: al retirarse este á Francia, por haberle reemplazado Bessieres; en la Leguanegra (entre Santa María de Cubo y Bribiesca) le atacó y cogió con toda su escolta y 800 pesetas.

En los últimos dias de Marzo el célebre Espoz y Mina tuvo sobre el puente de Lodosa una famosa accion, en la que cogió al enemigo 60 carros cargados = Longa en Valmaseda derrotó igualmente por el mismo tiempo otro cuerpo enemigo de 400 hombres. = En el propio mes sostuvo Eraso en Egea de Cornagó una accion empeñadísima, en la que permaneció 3 dias cer-

cado por fuerzas superiores ; pero habiendo llegado en su socorro el Cura Merino , consiguieron derrotar á los franceses , y de un cuerpo de 900 enemigos solo se retiraron 150 , habiendo quedado los demas muertos y prisioneros. A continuacion marcharon las tropas de Merino , y las de Rioja y Alava con su Junta al punto que les tenia señalado el general Renovales para recibir armamento y vestuario. = Por un sugeto de carácter , que salió de Vitoria el 28 de Marzo se sabe que aquel dia llegó un pliego del Comandante de Bilbao al general frances de Vitoria , dándole parte de que el general Renovales se hallaba á tres leguas de Orduña , y que era preciso le socorriese , pues sino peligraba. El general frances que se veia con solos 500 hombres estaba fuera de sí de cólera ; sin embargo salió aquella misma tarde para Orduña con mucho miedo de ser derrotado = El general Thouvenot , gobernador de las tres Provincias , que se hallaba en Vitoria , al ver que salian dichos 500 hombres , trató de empaquetar para trasladarse á S. Sebastian , por creerse poco seguro en Vitoria.

El Capitan Macnamara á bordo del navío de S. M. B. *el Berwick* en 24 de Marzo próximo escribe al Almirante Sir R. Curtis , que hallándose en el mismo dia en la costa de *Francia* , descubrió una fragata enemiga de las de mayor dimension , y despues de haberla cañoneado , quando se disponía para abordarla , tuvo la satisfaccion de verla arder enteramente.

Reus 17 de Abril. La accion de Olot , no solo es ventajosa por el número de 530 prisioneros hechos , y por los efectos cogidos , sino tambien por la fácil comunicacion que proporciona á la fortaleza de S. Fernando , y por los grados de probabilidad que se aumentan en favor de la rendicion de Rosas. Quando Macdonald supo en Barcelona la conquista de Figueras , parece se encerró en su casa , llamó toda la tropa á las inmediaciones de ella , y puso centinelas hasta en los balcones : tal era el miedo que tenia de los Barceloneses.

Vich 15 de Abril. Se ha oido ayer un vivo tiroteo de

cañon en la parte de Rosas : aseguran que un navio y una fragata inglesa obran contra aquella plaza. Por relacion de dos franceses que se han pasado ayer viniendo de Gerona , se sabe que entre los soldados napolitanos y franceses reyna una grande antipatia , con motivo de la reconquista de Figueras. Los enemigos que ocupaban a Bellvis , se han dirigido ayer á Lérida ; y los que se hallaban en Liñols y Roat han pasado tambien á Bellvis. El general Salm ha establecido su quartel general en Mollerusa , donde esta la mayor fuerza de caballería. Parece que los enemigos de Urgel debea pasar el dia 13 ó 14 acia Zaragoza.

Torrecilla de D. Miguel en Sierra de Gata 21 de Abril.
Me hallo de Comandante general de Partidas de Tajo á Duero , y tengo el regimiento de caballería , y un batallon de infantería , que he formado en disposicion de no temer á los franceses. Los ingleses me han enviado dos pedreritos con algunos auxilios para ellos , y caballería é infantería. Aseguro que mi brigada ó pequeña division dara bastante que hacer á los enemigos. Mis lanceros hacen presa todos los dias. En la Calzada de Ledesma mataron 32 enemigos y cogieron 17. Con fecha 11 del corriente me dice mi teniente coronel Martin que los lanceros han cogido 20 prisioneros , y muerto un coronel , un teniente coronel , y 36 soldados en dicha calzada ; y que un capitan mio ha cogido 80 franceses , y una brigada de mulas con sus arreos ; y que quando matan como 5 ó 6 no me lo avisan por escrito. Mi cuñado el capitan Cilleros ha matado al pie de la Calzada de S. Muñoz á Ciudad Rodrigo mas de 200 gavachos , de suerte que por temor de la peste no se puede transitar por esta calzada. Hoy me han traído 34 dragones con dos oficiales , uno de ellos edecan de Mas-sena Sepa V. que nuestro Mangas cogió dos oficiales prisioneros despues de haber degollado 34. = *Julian Sanchez.*

CADIZ: En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno , plazuela de las Tablas.